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==============================ACTA N.º03/07================================== 

----------REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE GOLEGÃ, REALIZADA NO DIA 07 DE FEVEREIRO DO 

ANO DE 2007: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

=============================================================== 

----------Aos sete dias do mês de Fevereiro do ano DOIS MIL E SETE, nesta vila de GOLEGÃ, no edifício dos 

PAÇOS DO CONCELHO, SALA DAS SESSÕES, pelas 11,00 horas, reuniu ordinariamente a CÂMARA 

MUNICIPAL, estando presentes além do EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE JOSÉ TAVARES VEIGA 

SILVA MALTEZ, OS SENHORES VEREADORES RUI MANUEL LINCE SINGEIS MEDINAS DUARTE, 

ANTÓNIO FRANCISCO PIRES CARDOSO, ANA ISABEL MADEIRA MOTA SAMPAIO CAIXINHA 

DUQUE E CARLOS PAULA SIMÕES, comigo, ANTÓNIO CARLOS DA COSTA CAMILO, TÉCNICO 

SUPERIOR PRINCIPAL DA DIVISÃO MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS. --------------------------- 

----------Depois do EX
MO. SENHOR PRESIDENTE ter declarado aberta a reunião procedeu-se à leitura, em voz 

alta e na presença simultânea de todos, da acta da reunião do Executivo Camarário de 24 de Janeiro de 

2007, tendo sido aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------- 

 ----------Foi presente o balancete de Tesouraria do último dia útil, apresentando um total de 

disponibilidades no valor de 78.663,64 euros (SETENTA E OITO MIL, SEISCENTOS SESSENTA E 

TRÊS EUROS E SESSENTA E QUATRO CÊNTIMOS), sendo 43.037,31 euros (QUARENTA E TRÊS 

MIL, TRINTA E SETE EUROS E TRINTA E UM CÊNTIMOS), de operações não orçamentais. ----------- 

----------No período antes da ordem do dia, o Senhor Vereador Carlos Simões pediu alguns esclarecimentos 

de natureza técnica sobre o serviço de acesso sem-fios à Internet que já se encontra em funcionamento na 

área da Biblioteca Municipal José Saramago em Azinhaga. Da análise que fez ao referido acesso nos dois 

dias anteriores que, pese embora o mesmo se encontre a funcionar, apresenta algumas deficiências que 

devem ser resolvidas de modo a garantirem a operacionalidade do mesmo. Salientou que lhe tida sido 

impossível aceder a determinados websites, por tal lhe ter sido negado pelo software que filtra o conteúdo. 

Considerou que este filtro lhe parece inadequado numa situação de acesso público de âmbito geral. 
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Também informou que não tinha conseguido transferir determinados tipos de ficheiros, que são usados 

globalmente para transferência de informação via e-mail, os chamados ficheiros ZIP. -------------------------- 

-----------O Senhor Vice-Presidente prontificou-se a prestar os esclarecimentos devidos e já havia solicitado 

a presença do Técnico da Autarquia, Eng.º. Paulo Rodrigues, tendo este informado que o acesso ainda se 

encontra em fase experimental e que obedece a determinadas restrições impostas pelo acordo estabelecido 

com a CULT. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------O Senhor Vereador Carlos Simões considera que a referida filtragem de conteúdo é de facto 

importante e que deve ser activa nos acessos dentro da Biblioteca, nos postos utilizados pelas crianças e 

jovens e que o mesmo lhe parece inadequado para os acessos públicos wireless. -------------------------------- 

----------O Senhor Eng.º. Paulo Rodrigues informou que o filtro de conteúdo não se encontra activo nos 

postos da Biblioteca, mas apenas no acesso sem-fios, por imposição do programa financiador. O Senhor 

Vereador Carlos Simões refutou que essa situação é precisamente a contrária da que entende correcta. ----- 

----------Ainda no uso da palavra, o Senhor Vereador Carlos Simões informou que o acesso é bastante 

restritivo e poderia ser alargado a outras páginas seguras, pelo que se disponibilizou para colaborar nesse 

sentido, tendo ficado marcada para esse dia uma reunião na Biblioteca de Azinhaga entre o Senhor 

Vereador Carlos Simões e o Senhor Eng.º. Paulo Rodrigues. -------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-presidente afirmou que tudo deverá ser feito no sentido de facilitar o acesso aos futuros 

utilizadores, salvaguardando e restringindo no entanto, o acesso a determinados sites, não desvirtuando ao 

mesmo tempo o espírito e a filosofia do projecto, concluindo que o período de instalação deste 

equipamento também se destinará a considerar todas estas questões. ---------------------------------------------- 

----------Ainda no uso da palavra, o Senhor Vereador Carlos Simões manifestou a sua satisfação por já se 

encontrarem marcadas as passagens para peões no troço urbano de Azinhaga – E.N. 365, devendo agora 

ser tomadas em conta as respectivas rampas de acesso. -------------------------------------------------------------- 

----------A Senhora Vereadora, Drª. Ana Isabel Caixinha prestou esclarecimentos sobre os seguintes 

assuntos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----------C.A.M. – Comissão Arbitral Municipal – Informou sobre a sua constituição desde 31 de Janeiro, 

nos termos legais, pois que só a partir dessa data é que se encontraram nomeados pelo menos cinco dos 

elementos da CAM. Informou, ainda, que a primeira reunião se realizaria no dia 16 de Fevereiro. --------- 

----------C.P.C.J. – Comissão de Protecção de Crianças e Jovens em Risco – Informou da actividade 

desenvolvida no ano de 2006, tendo sido acompanhadas 62 crianças e arquivados 19 processos, pelo que 

transitaram para o ano de 2007 43 processos. Referiu que as problemáticas existentes não são 

demasiadamente preocupantes, pois que prendem-se na maioria dos casos com negligência familiar e 

abandono escolar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A.N.M.P. – Informou que esteve presente numa reunião na Associação Nacional de Municípios, 

sobre a transferência de competências para os municípios. Que as competências a transferir para as 

Autarquias Locais serão nas áreas da Educação, Saúde e Acção Social, sendo que as negociações que se 

encontram num estado mais avançado são as da área da Educação, onde está assente a transferência no 

orçamento de 2008. Sobre este assunto os Senhores Presidente e Vice-Presidente prestaram alguns 

esclarecimentos adicionais. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Gabinete de Apoio à Presidência. ----------------------------------------------------------------------------

----------1- C.N.O.D. – Confederação Nacional de Deficientes. 17º Encontro Nacional de Deficientes. --

----------Pedido de apoio financeiro. -----------------------------------------------------------------------------------

----------A Câmara tomou conhecimento da realização do 17º. Encontro Nacional de Deficiente a levar a 

efeito em Peniche no próximo dia 17 de Abril. ------------------------------------------------------------------------ 

----------2- Palmira Nunes dos Reis Lopes. ---------------------------------------------------------------------------

----------Pedido de apoio para ampliação de moradia. -------------------------------------------------------------

----------A Câmara deliberou por unanimidade indeferir o pedido em virtude de não se enquadrar nos 

critérios de apoio aos extractos sociais desfavorecidos no âmbito habitacional pelo facto de não se tratar de 

uma intervenção de carácter urgente. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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----------3- João Dias Rodrigues. ----------------------------------------------------------------------------------------

----------Pedido de pagamento de limpeza de fossas em prestações. ---------------------------------------------

--------- A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o pagamento da referida taxa em três prestações. - 

----------Divisão Municipal de Administração e Finanças---------------------------------------------------------

----------4 – Adjudicação de Empreitadas. ---------------------------------------------------------------------------- 

----------Antes da análise dos assuntos, o Senhor Presidente informou que deveriam ser tomadas medidas 

no sentido de serem ultrapassadas as questões processuais referentes ao Concurso inicial para a Empreitada 

de Construção do Centro de Estágio, pelo que deverão ser dadas indicações ao Senhor Consultor Jurídico 

pela Senhora Vereadora dos Assuntos Jurídicos e Património, no sentido de ser encontrado um 

entendimento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------“Construção do Estádio Municipal das Ademas – Edifício de Apoio”. ------------------------------

--------- A Câmara deliberou, por unanimidade, de acordo com o relatório final da Comissão de Análise, 

adjudicar à empresa ALPESO, Construções SA, a empreitada de “Construção do Estádio Municipal das 

Ademas – Edifício de Apoio” pelo montante de 96.620,59 €, e aprovar a respectiva minuta do contrato. ---- 

----------“ Construção do Museu Rural – Pátio Agrícola”. --------------------------------------------------------

----------A Câmara deliberou, por unanimidade, de acordo com o relatório final da Comissão de Análise 

adjudicar à empresa, ALPESO, Construções SA, a empreitada de “Construção do Museu Rural – Pátio 

Agrícola” pelo montante de 198.440,23 € e aprovar a respectiva minuta do contrato. --------------------------- 

----------Divisão Municipal de Obras, Urbanismo e Ambiente. --------------------------------------------------

----------5- IC3 – Alteração do nó de ligação à variante de Riachos, junto ao cruzamento das Vendas. -

----------O Senhor Presidente procedeu à leitura de uma informação dos Serviços (Documento Nº. 1), 

reafirmando o seu entendimento sobre a alteração preconizada que, no seu entender, vem trazer benefícios 

adicionais ao nosso concelho, nomeadamente não inviabilizando algumas explorações agrícolas e 

diminuindo enormemente o impacto ambiental e económico que provocaria uma obra de tal envergadura 

naquele local. O Vereador Senhor Carlos Simões apreciou e agradeceu a explicação dada pelo Senhor 



Fls 05/ 03/07 

 

Presidente, já que não estava completamente inteirado sobre o assunto. No entanto, o Partido Social-

Democrata da Golegã considera que deverá ser defendido o nó de ligação junto ao cruzamento das Vendas, 

tal como previsto no actual PDM. Considera ainda que a alteração do nó de ligação retira do Concelho o 

acesso Norte ao IC3, obrigando os munícipes a continuarem a utilizar a EN 365 para aceder ao mesmo, ou 

a utilizarem o acesso Sul previsto, com prejuízo evidente. Para além disso, considera que a deslocação do 

nó agora proposta obrigará a manter um elevado volume de tráfego na E.N. 365, neste troço de elevada 

perigosidade, nomeadamente junto ao cruzamento das Vendas. Mas o aspecto mais negativo é, na opinião 

do PSD da Golegã, a inviabilização total da variante Riachos – E.N. 365 – IC3, cuja construção foi 

abandonada pelo anterior executivo. Considera que as consequências desse abandono não estão ainda bem 

equacionadas e que a referida variante poderá vir a revelar-se uma mais valia para o Concelho e uma opção 

a considerar por futuros executivos. Nessa conformidade a não construção do nó de ligação ao IC3 

compromete definitivamente essa variante e a opção que a mesma poderá constituir no futuro. Quanto à 

questão do alegado retalhamento de terrenos agrícolas de algumas propriedades, o Senhor Vereador Carlos 

Simões mostrou-se sensível mas considera que o interesse do Concelho se deve sobrepor à mesma, por 

motivos óbvios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------------O Senhor Vice-Presidente concordou com a intervenção do Senhor Presidente, bem como com a 

informação dos Serviços, acentuando que a alteração proposta vem ao encontro das deliberações tomadas 

anteriormente pelo Executivo, beneficiando, com esta nova localização proposta, um futuro acesso ao 

núcleo habitacional da Quinta da Cardiga e a S. Caetano, zona privilegiada para futuros projectos turísticos 

e habitacionais, não inviabilizando a construção da variante de Riachos como argumentou o Vereador 

Carlos Simões. Face ao exposto a Câmara aprovou por maioria, com quatro votos a favor e um voto contra 

do Vereador Senhor Carlos Simões, a alteração da localização do nó de ligação à variante de Riachos. ------ 

----------6-Cotas de cheia máxima nos aglomerados de Golegã – Golegã, Azinhaga, Mato Miranda, 

Casal Centeio e S. Caetano – Aprovação pelo INAG – Instituto da Água. ------------------------------------

----------Sobre o assunto, o Senhor Vice-Presidente teceu alguns considerandos adicionais e informou que 
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as novas cotas deverão ser consideradas em próxima alteração ao PDM. A Câmara tomou conhecimento 

das alterações introduzidas bem como da informação prestada pelos Serviços da Divisão de Obras, 

Urbanismo e Ambiente. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------7- Alteração ao PDM de Golegã. -----------------------------------------------------------------------------

----------O Senhor Presidente procedeu à leitura de uma informação dos Serviços da DOUA. -----------------

---------Foram tecidas várias considerações, nomeadamente pelo Vereador Senhor Carlos Simões sobre a 

amplitude desta alteração, questionando sobre a possibilidade dos munícipes poderem sugerir e propor 

formalmente alterações e se as mesmas, iriam ser alvo de apreciação por parte deste Executivo. --------------  

----------O Senhor Vice-Presidente informou que considera importante a abertura deste processo, até 

porque já se encontram apontadas algumas modificações e as mesmas deverão ser elaboradas com muito 

rigor e transparência. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Face ao exposto, a Câmara deliberou por unanimidade, proceder à abertura do processo para o 

Alteração ao PDM da Golegã. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------8- Projectos de arquitectura e especialidades. Renovação do Processo. -----------------------------

----------Maria Fernanda Q. S. F. Gonçalves de Oliveira. Processo nº60/04. ----------------------------------

----------A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

----------9- Projectos de arquitectura e especialidades. ------------------------------------------------------------

----------Conservas Íris, Lda. Processo nº04/05. ---------------------------------------------------------------------

----------O Senhor Eng.º. Acácio Nunes foi chamado à reunião para informar sobre a possibilidade de se 

proceder a algumas alterações ao projecto supra referenciado. Depois de prestados os devidos 

esclarecimentos e na impossibilidade legal de se proceder a alterações, a Câmara tomou conhecimento e 

deliberou por unanimidade convocar uma reunião conjunta entre técnicos desta Autarquia, Proprietário e 

Responsáveis pela obra, no sentido de prestarem alguns esclarecimentos adicionais e ser aflorada a 

possibilidade de entendimento para se proceder a reformulações na fachada, que não se enquadra com as 

linhas de arquitectura locais. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 



Fls 07/ 03/07 

 

----------10- António José Gameiro Paiva. ----------------------------------------------------------------------------

----------Remoção de lugares de estacionamento. -------------------------------------------------------------------

----------Tendo em atenção a informação prestada pelos Serviços a Câmara deliberou, por unanimidade 

prescindir dos respectivos lugares de estacionamento. ---------------------------------------------------------------- 

----------11- Alienação de terrenos. -------------------------------------------------------------------------------------

----------Avenida D. João III. --------------------------------------------------------------------------------------------

----------O Senhor Vice-Presidente informou que esta decisão vem na sequência da aprovação das Grandes 

Opções do Plano para o ano de 2007 no que se refere à venda de algum património, para a sustentabilidade 

do investimento e redimensionamento do património Municipal. A Câmara deliberou, por unanimidade, 

proceder à venda da referida parcela em hasta pública. --------------------------------------------------------------- 

----------Vereador António Pires Cardoso. ---------------------------------------------------------------------------

----------12- Associação Cultural “Cantar Nosso”. ------------------------------------------------------------------

----------Pedido de apoio para deslocação a Milão. -----------------------------------------------------------------

---------Sobre o assunto o Senhor Presidente informou que deveria ser solicitado à Associação, o número de 

elementos que vão participar nesta deslocação, com a indicação dos recenseados neste Concelho, a fim de 

habilitar a Câmara a tomar uma melhor decisão. ---------------------------------------------------------------------- 

----------A Câmara concordou por unanimidade, com a intervenção do Senhor Presidente e solicitar a 

respectiva informação no sentido de ser tomada uma deliberação em próxima reunião. ------------------------- 

----------13- Governo Civil de Santarém. 2ª Volta ao distrito de Santarém em bicicleta. -------------------

----------Pedido de apoio. -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------Em virtude de a Autarquia não se encontrar, presentemente, em condições de colaborar num 

evento desta envergadura, a Câmara deliberou, por unanimidade, indeferir o pedido formulado. -------------- 

– -Fora de Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------

Fora da ordem de trabalhos a Câmara deliberou apreciar os seguintes assuntos: --------------------------------- 

---------14. a)- Acção Social ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------A Senhora Vereadora Dr.ª. Ana Caixinha informou da impossibilidade do Senhor António 

Fernando Lopes Mariano, não estar em condições económicas de averbar a residência para seu nome pelo 

que solicita a possibilidade de requerer água sem necessidade de apresentação de comprovativo do Registo 

na Conservatória. Sobre o assunto foram tecidas várias considerações, tendo sido deliberado, por 

unanimidade solicitar parecer à Acção Social em virtude do requerente estar a ser acompanhado por esta 

Instituição. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------14.b)- Igreja de Azinhaga--------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Vereador Senhor Pires Cardoso informou da necessidade de serem reparadas as duas cadeiras da 

referida Igreja a fim de dar mais dignidade aos actos religiosos ali praticados. A Câmara aprovou, por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------15-Aprovação de Parte da Acta em minuta------------------------------------------------------------------ 

--------Mais foi deliberado por UNANIMIDADE, nos termos do nº3, do art.92º, da Lei 5-A/2002, de 11 de 

Janeiro, aprovar a acta em minuta, a fim de produzir efeitos imediatos, as deliberações constantes nos 

pontos 3, 4, 5, 7, 9, 10, 11, 12, 13, 14.a) e 14.b). ---------------------------------------------------------------------- 

----------16-Encerramento: ----------------------------------------------------------------------------------------------

----------Quando eram 13.30 horas, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, 

se lavrou a presente acta que eu, António Carlos da Costa Camilo, Técnico Superior principal da Divisão 

Municipal de Administração e Finanças, redigi, subscrevo e também assino. ------------------------------------- 

 
 
 
 


